

A tous ceux y concernés

Un grand nombre de personnes nous adressent des félicitations à l'occasion des cinq ans d'existence du STÉNOGRAPHE CANADIEN et nous leur retournons bien cordialement nos remerciements. Il nous est impossible de reproduire ces nombreux témoignages de sympathie, mais nous ne pouvons passer sous silence les quelques mots suivants, que nous extrayons d'une lettre du révérend Frère Henry, directeur du collège Laval, et que nous soumettons à la méditation de nos ministres provinciaux :

Votre journal fait honneur au pays et je fais les vœux les plus sincères pour sa prospérité. J'aime à croire que le *gouvernement* vous a *témoigné* hautement sa satisfaction, car vous méritez la sympathie de tous ceux qui s'intéressent au progrès intellectuel du Canada.

Les traits sont de nous, bien entendu.

La sténographie dans le journalisme

S'il est une carrière à laquelle la sténographie pourra rendre d'utiles services, dit un échange d'outre-mer, c'est bien celle du journalisme. Eh bien ! il y a vraiment lieu d'être frappé du peu de cas qu'on y fait de notre art, à part les grandes agences qui se sont attaché quelques praticiens des débats, des discours ou simplement des *interviews* si à la mode aujourd'hui. Hier, le reporter d'un journal du matin écrivait ceci : "... Sténographe, j'aurais recueilli jusqu'au moindre mot ; simple reporter, je ne puis que résumer l'intéressante causerie " et encore la résumerait-il ?

Il est probable qu'en Angleterre et en Amérique les grands journaux ont tous des reporters sténographes ; ici, on n'en connaît pas. M. Xau, directeur du *Journal*, a bien un sténographe-dactylographe, mais c'est plutôt un secrétaire particulier. Accordons lui, cependant, une bonne note. Il est certain que l'impossibilité pour les journalistes qui font des

interviews de reproduire le sens exact des conversations qu'ils ont eues est pour beaucoup dans le discrédit dans lequel est tombé ce genre dont on abuse vraiment trop et les personnalités qu'on a l'habitude de déranger pour leur faire dire le contraire des opinions qu'elles ont émises commencent à fermer leur porte aux indiscrets. Nous ne parlons que pour mémoire des petites indiscretions auxquelles se sont livrés certains reporters, en publiant des conversations particulières dont ils devaient garder le secret.

De la prudence !

Nous prions ceux qui nous feront des envois d'argent de vouloir bien "enregistrer" leurs lettres. Nous recevons assez souvent des demandes d'informations au sujet d'argents qui ne nous sont jamais parvenus. Ces jours derniers, il nous est arrivé une lettre contenant des timbres et dont l'enveloppe était complètement ouverte. Les accidents sont inévitables, mais l'enregistrement permet de les vérifier.

Pour assurer le maintien de l'ordre et le respect du droit, il est indispensable de répandre les lumières. Supprimez l'école, il ne reste plus, comme moyen d'ordre, que la prison et l'échafaud. Si l'enseignement est indispensable pour assurer le maintien de l'ordre et le respect du droit, il est aussi indispensable pour assurer le libre exercice des devoirs politiques.

Un anneau suspendu à un fil brûlé

Faites dissoudre une cuillerée à thé de sel dans un verre d'eau (un verre à vin), puis faites-y tremper du fil à coudre, durant environ une heure, et laissez-le sécher. Prenez ensuite un bout de ce fil, puis attachez-y un petit anneau et mettez le feu au fil. A votre grand étonnement, le fil ne cassera pas.